

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú TELÉFONO 531.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre. 1'50 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En tercera » 0'15 » »
Número suelto 0'10 »		En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado 0'25 »		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

CENTRO FEDERALISTA

SECCIÓN RECREATIVA

PROGRAMA

DE LOS FESTEJOS QUE SE CELEBRARÁN
EN ESTA SOCIEDAD DURANTE HOY Y MA-
ÑANA, CON MOTIVO DE LA FIESTA MAYOR

DOMINGO, DÍA 8

De seis a ocho de la tarde, la renombrada banda **OBRERA MARTINENSE**, que dirige el inteligente maestro Sr. Losada, dará frente a los pórticos un **GRAN CONCIERTO**, en el que tocará las siguientes composiciones :

- 1.º : La Guardia Amarilla (gran marcha) Giménez
- 2.º : Maruxa (preludio del 2.º acto) Vives
- 3.º : El Campamento (fantasía militar) Losada
- 4.º : Poeta Aldeano (overtura) Suppé
- 5.º : Maruxa (gran fantasía) Vives
- 6.º : ¡Viva España! (vals-jota). Ferré

A las nueve y media de la noche, la referida banda tocará nuevamente frente a los pórticos de esta sociedad las siguientes piezas de **CONCIERTO** :

- 1.º : ¡Viva Graná! (paso-doble flamenco) Giménez
- 2.º : Moros y Cristianos (fantasía) Serrano
- 3.º : La Cacería (capricho descriptivo) Losada
- 4.º : ¡Viva Aragón! (vals-jota) Losada

Terminado el concierto tendrá lugar en el salón de de la sociedad un **EXTRAORDINARIO BAILE**, interpretando los más modernos bailables de su extenso repertorio la reputada banda **OBRERA MARTINENSE**.

LUNES, DÍA 9

A las nueve y media de la noche, **CONCIERTO** por el septimino que dirige el inteligente maestro D. Agustín Tatjé, y a continuación **GRAN BAILE**.

NOTA. — En el café se servirán toda clase de helados y refrescos. También se servirán a domicilio.

LOS DÍAS TRÁGICOS

Jaurés, Vencedor

Hace ya un año. ¿Os acordáis? Eran los días trágicos del principio de la guerra. Eran los únicos días que en España no se habló de toros. ¿Os acordáis? Había sucedido el

atentado de Sarajevo. Austria había enviado a Serbia aquel ultimatum brutal, agresivo que quedará como una afrenta eterna del país que lo suscribió. Se había sometido resig-

nadamente, débilmente Serbia. Había contestado Austria a Serbia con la declaración de guerra. ¿Os acordáis? Movilizaba Rusia hacia Austria. Se preparaba Alemania contra Francia y contra Inglaterra y contra Italia y contra Rusia y contra el mundo.

En el presagio de la tragedia, cuando todo estaba en alto para precipitarse, cuando se iban quebrando y rompiendo y desatando todos los lazos, todas las relaciones, todos los tratados, todos los convenios, todos los pactos, todas las amistades internacionales, un hecho atravesó como una daga los espíritus. Jaurés había sido asesinado. ¿Qué iba a pasar en Francia? Se preguntaban con inquietud los ojos y las bocas. ¿Cómo iban a recibir los obreros, los socialistas, en este anuncio de la guerra, la noticia del asesinato?

Eran los días cálidos, tórridos de julio. Un frío de hielo movía todos los corazones. Eran los días perezosos de verano. Las multitudes corrían de derecha a izquierda angustiosas, febriles. Los políticos borlaban sus diferencias de partido, atenuaban sus luchas doctrinales, para unirse, para afrontar entre todos la solución. Los campos quedaban desiertos : los labradores habían de ser soldados. Las fábricas quedaban vacías : los obreros habían de ser soldados. Los talleres, las oficinas, los escritorios quedaban vacantes : los ciudadanos habían de ser soldados.

—¿Qué diría Jaurés? ¿Qué haría Jaurés? ¿Qué pensaría Jaurés? — Se han preguntado los franceses este año más de cien mil veces ¿Qué diría Jaurés?